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精彩生活“理”出来

嘉实信用债券基金发行
据悉，嘉实基金旗下第六只债券基金

——嘉实信用债券基金于本周开始发行，
这也是嘉实旗下首只明确以信用债为投资
标的的债券基金。该基金将尽量规避转债
和股票的风险，综合分析宏观经济政策、行
业企业信用、利率水平变化，持续投资于信
用债券，让投资人分享信用债收益率较高、
风险较低的特点。

点评：由于债券成交金额的95%在银
行间市场，一般单笔交易至少上千万元，其
专属性及高门槛使得普通投资者无法涉
足。最低几千元且具有专家理财优势的信
用债基金就成为普通投资者分享债市机遇
的绝佳通道。

首只跟踪深市ETF基金将发
交银深证300价值ETF及其联接基金

已获得证监会批准，将于近期正式发行。
该基金是首只跟踪深圳股票市场价值风格
指数的 ETF。申万研究报告指出，截至
2011年7月8日，深证300价值价格指数的
市盈率、市净率分别为18倍、2.56倍，远低
于同期深证 100、深证 300等指数，验证了
其低估值的特性，业绩成长性卓越。

点评：目前上市的ETF以大盘价值型
居多，而该基金具有较为明显的“中盘价
值”特征，其成份股的大小盘风格得分偏
向中盘，其价值成长风格得分偏向价值
型，为偏好投资中盘价值型股票的投资者
提供了新的选择，填补了ETF市场这一块
产品的空白。

倪子

最近，一条关于国家发改委查处部分银行
违规的消息引起了不少人的关注。

8月 2日，国家发改委通报了“部分银行业
金融机构违规收取人民币个人账户密码挂失
费被查处”的情况，其中工商银行、中国银行、
建设银行、农业银行、中信银行、兴业银行等

“榜上有名”。
7 月中下旬，国家发改委会同部分地方

价格主管部门对部分银行业金融机构营业
网点进行了暗访和检查。检查发现上述银
行的部分网点存在 7 月 1 日后违规继续收取

国家明令取消的人民币个人账户密码挂失
费的行为。

这条新闻也是这几天大家讨论和热议的
焦点。从报道看，不是一家银行的行为，而是
多家银行的共同行为，甚至还有些银行“顶风
作案”，擅自推迟取消人民币个人账户密码挂
失费的时间。

多家银行集体违约，耐人寻味，所折射出
的问题值得追问。说白了，这凸显出不少银行
的傲慢与偏见。

一定程度而言，我们的银行业仍是垄断

业，银行市场化程度尚不够，并未形成真正的
充分的竞争。再加上银行违法成本过低，银行
更加肆无忌惮，在与银行的博弈中，用户便不
可避免地处于下风。

的确，我们每个人都不可避免地要和银行
打交道，尽管这次多收费可能没有收到我们的
头上，但难保下次不会。

因此，面对庞大而傲慢的银行，如何才能
最大程度地保护普通用户的利益不无辜受损，
恐怕还需要政府部门的制度性变革。

来从严

“目前货币政策不会大幅度放松，央行年内
将可能再加一次息，但加息已经接近尾声。”8
月5日，招商银行私人银行首席投资顾问杨诚信
在郑州接受采访时表示。

CPI 指数居高不下，全球股市暴跌，金价
创历史新高。在这样的背景下，投资者如何实
现资产的保值增值？杨诚信提醒说，在市场低
迷时更有投资机会，建议投资者“重在参与”。

杨诚信分析说，中国今年股市的“密码”是通
胀，通胀的高低决定着央行的货币政策，货币政
策的动向变成了下半年股市的风向标。通胀见
顶可能在三季度出现，7月份的概率较高，但是
最终确立见顶还要等到9月份的CPI数据公布，

四季度通胀可能逐步回落，由于政策的稳健原
则和滞后惯性，因此货币政策的放松在今年内
只会停留在“预期”的阶段而不会真正的实现，
导致行情只会出现反弹而不是反转。

从投资价值上来说，目前已经是市场低
位。目前的市场平均市盈率比去年跌到 2300
点时的市盈率还要低。而上市公司的上半年
盈利状况很好，并且增长幅度还在持续。因
此，目前股价向下的空间已经很小，有闲置资
金的投资者可考虑在此时入市。“在资金配置
方面，不管资金量大小，都可以适当配置股票
资产，重要的是在股市的最低点参与进去。”杨
诚信建议说。 晚报记者 来从严

银行的傲慢与偏见

提升能力创造品牌效应
由于小企业抗风险能力相对较低，加

大对小企业的金融服务，必将对银行业和
监管部门风险防控能力提出挑战。在这一
点，河南银监局局长李伏安也多次强调表
示，银行业要对小企业实行有效管控，构建
小企业风险管控体系，开发风险管理新技
术，注重做好风险全流程管理，确保小企业
的持续发展。

把控风险，银行必须时刻放在首位，郑
州邮储没有懈怠。为了持续提升专业能
力，该行独创的“四会”制度，进一步提高了
该行小企业信贷的工作效率。

“晨夕会上，小企业信贷中心主管根据
每笔业务的进度情况，合理安排业务兼并交
叉进行，并对业务推进过程中存在的问题，
有针对性地解决，确保业务顺利推进。”除此
之外，该行还有贷前准备会、审贷分析会、贷
后总结会，这“四会”的紧密配合，有效保证
了邮储银行信贷业务的快速平稳发展。

随着越来越多的小企业得到扶持，郑
州邮储小企业贷款的形象渐入人心。该行
表示，今后，他们将继续发挥网络优势，力
争高效服务，实现小企业贷款业务的全方
位发展，推进小企业健康快速发展。

聚焦邮储银行小企业贷款系列报道 之 二

从审批到放款不到10天，320万元资金及时解围

小企业贷款“贷”领企业驶上快车道
邮储银行郑州市分行用速度和服务树立小企业贷款品牌

“多亏邮储银行伸出援手，帮我的企业抓住这次重要的发展机会。在邮储办贷款，手续简便、审批快，如果下次还
需要贷款，我还找邮储银行。”河南凯普达安全玻璃有限公司的总经理齐宗剑感慨地说。

今年5月，凯普达一度陷入流资无法周转的困境。邮储银行郑州市分行（简称郑州邮储）了解到这一情况，主动联
系凯普达公司。从审查到放款，不到10天时间，320万元资金犹如“及时雨”帮助凯普达摆脱困境。

在省会郑州，邮储银行的小企业贷款的发展速度令人侧目。如今，该行扶持了一大批像凯普达这样的重点企业，
“贷”领他们驶上快车道。 晚报记者 倪子/文 赵楠/图

短期周转流资遇困难
“今年 5 月份，我们开始投产轿车玻

璃，这可是河南省重点项目。”作为一家既
能生产客车玻璃，又能制造轿车玻璃的专
业玻璃制造厂，凯普达总经理齐宗剑心里
清楚，备受政府重视的轿车玻璃制造项目
对凯普达而言，是一次难得的发展机遇。

制造业有其特殊性，占用资金周期长，
流资使用不灵活。以凯普达为例，生产一
万元的成品，至少得有 3 万元的资金。近
几年，汽车销售放量增长，轿车玻璃制造的
市场容量非常大。由于缺少资金，无法购
买原材料，想达到“力争3年内跨入全国前
5名”的目标也显得遥不可及。

种种困难下，齐宗剑想到向银行申请
贷款，然而，先前的几次贷款经历让他顾虑
重重。“有的银行不仅手续繁琐，还经常提
一些附加条件，钱没有贷到先要求我们存
款。”流动资金短缺，是不少小企业发展过
程中遇到的共同难题。在郑州的上街和荥
阳，有很多和凯普达一样有发展前景的小
企业，正面临融资难。而最终，他们都从郑
州邮储贷到了企业急需的资金。

通过连日来的采访，记者了解到，许多
中小企业由于得到郑州邮储的雪中送炭，
及时把握了商机，为企业明天的辉煌奠定
了扎实的基础。看到郑州邮储带来了金融
助推器的威力，各级地方政府也日益重视
这项服务，充分认可这种通过“毛细血管”
支持地方经济的形式。与此同时，邮储中
小企业贷款品牌在郑州周边经济集聚区中
正逐渐唱响。

“为全面掌握小企业客户的整体情况，我们
多次组织小企业信贷中心人员和各支行信贷部
经理，对市场进行认真分析、多次摸排，基本上
掌握了郑州全区小企业区域和行业分布、目标
客户情况。如今，收集了小企业客户名单15000
多条。”据郑州邮储相关负责人介绍，通过对数
据库情况分析，根据贷款产品特点，该行初期确
定了小企业客户的营销方向，重点选择产业链
条相对熟悉、生产工艺流程简单、抵押物明确合
规的贷款对象。

“要想切实做好小企业贷款，首先要明确服

务重点，找好突破口，加强对重点行业的分析，这
才能有针对性的推进业务发展。”据该负责人介
绍，根据企业主的特点，该行分区域确定了以各
支行行长为“首席营销员”，实行“一对一”上门拜
访，实现精准营销。

李涛是该行一名出色的信贷专职人员。在
他看来，包括凯普达在内，纳入数据库的这些小
企业，产品具有独特性和技术性，发展前景相当
大，为这些企业提供融资服务，不仅可以实现该
行小企业贷款业务的全方位发展，更将对中原
经济区建设贡献重要力量。

及时解围助企业发展

高效的服务成为邮储银行制胜的法宝高效的服务成为邮储银行制胜的法宝

8月2日，国家发改委通报了“部分银行业金融机构违规收取人民币个人账户密
码挂失费被查处”的情况，其中工商银行、中国银行、建设银行、农业银行、中信银行、
兴业银行等“榜上有名”。
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